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全国农产品地理标志产品“郸城红薯”迎来大丰收
□记者 徐松

金秋十月，玉米、大豆归仓，红薯
收获正忙。 10 月 28 日，记者在河南周
口国家农高区郸城县高标准农田示范

区万亩红薯种植基地以及虎岗乡、李
楼乡、汲水镇等地看到，全国农产品地
理标志产品“郸城红薯”，今年喜获大
丰收。 红薯田里，割秧、犁耙、装袋、装
车、入库一条龙作业如火如荼。

进入十月中旬，玉米、大豆、高粱
等常规农作物已经收割完毕、 颗粒归
仓， 耕种过小麦的地块儿露出黄土地
的本色， 一望无际的金黄色。 只有红
薯、花生、辣椒等晚熟农作物还保留着
绿叶， 远远望去， 如镶在大地上的绿
毯，生机盎然，为群众带来又一轮的丰
收喜悦。

在河南周口国家农高区郸城县高

标准农田示范区万亩红薯种植基地内，
有一个占地 800 亩的全国绿色食品原
料（红薯）标准化生产基地。飞翔种植专

业合作社的贾云飞正带领 100 多名群
众收割红薯“西瓜红”。 割秧机走过，红
薯秧全部被从根部割掉、 打捆带走，露
出了排列整齐的地垄；犁耙挖薯机挖深
50厘米、限宽 2米，每次作业能把两垄
红薯从地下翻出；群众有序排开，把一
个个体态饱满、 颜色鲜亮的红薯去泥、
分拣、装车，立即运往红薯库。一条龙作
业有条不紊。

“贾老师， 你看今年咱的红薯块
大、薯皮光滑、色泽鲜亮、薯瓤红润，这
多亏了县委、县政府的政策支持，特别
是您全程提供技术支持， 才获得今年
的大丰收。初步测量，我这块地的麦茬
红薯亩产 5000 斤，由金田农业公司订
单回收，亩产值 3000 元稳稳当当啦。 ”
贾云飞掂着几块红薯喜上眉梢， 不住
地感谢党的好政策， 感谢河南新天豫
薯业甘薯育种专家贾连东的全程技术

支持。
贾连东介绍，今年的麦茬红薯亩

产在 5000 斤左右， 春茬红薯亩产在

8000 斤左右。 郸城县的红薯种植如
此成功 ，而且品质优良 ，得益于河南
省甘薯食品质量与安全控制重点实

验室的技术支持 。 在河南周口国家
农高区创建进程中，郸城县高度重视
科技创新工作，由河南省科技厅批复
建设的这个实验室，是全省唯一的设
在县域的省级重点实验室，建设主体
为天豫薯业和周口师范学院 ， 研究
方向为脱毒甘薯种苗的研发与推

广、 微生物菌肥的创制与示范等，在
科研队伍、人才培养等方面取得了显
著成效。

在李楼乡大贾庄行政村， 贾云州
合作社的千亩红薯种植基地同样进入

了收获时间，田间一派忙碌景象。 贾云
州不但红薯种植得好， 在红薯育苗方
面也是一把好手， 每年可以向全县和
周边县市提供可种植 50 万亩地的红
薯苗。

“因为种红薯有县里技术员提供
技术支持，我这 90 亩地全种上了‘龙

九’红薯，收成不错，现在我在地头上
建了两个储藏大棚， 我计划等价格好
一点的时候再出售。”在虎岗乡白庄行
政村 770 亩红薯田，32 岁的何自卫今
年第一次流转土地就种上了红薯，将
轻轻松松捞到第一桶金。

在汲水镇白衣店村种植户李秀芝

家的 100亩红薯田，李秀芝正带着群众
趁着晴好天气采挖红薯，农田里一派热
火朝天的景象。李秀芝有着多年种植红
薯的丰富经验，而且有销售渠道，她制
作了统一的包装箱，每箱红薯重 40斤、
售价 50元。

郸城县土壤肥沃 ， 光热资源丰
富 ，雨量充沛 ，气候条件有利于光合
作用和干物质积累 ，适宜种植红薯 ，
出产的红薯鲜食质脆味甘 、 熟食薯
味甜香 ， 口感绵软 ， 营养价值高 。
2018 年 12 月 ， 郸城县 12 万亩红薯
种植基地被中国绿色食品发展中心

批准为全国绿色食品原料标准化生

产基地。

这次普查对政府、部门、普查机构
以及普查对象提出了哪些要求?
������《全国经济普查条例 》规定 ，
各级经济普查机构和经济普查人

员依法享有独立行使调查、报告、
监督的职权， 任何单位和个人不
得干涉。 各地方、各部门、各单位
的领导， 对经济普查机构经济普
查人员依法提供的经济普查资料

不得自行修改， 不得强令或者授
意篡改经济普查资料或者编造虚

假数据。
所有普查工作人员和普查对

象必须严格按照 《中华人民共和
国统计法》《中华人民共和国统计
法实施条例》和《全国经济普查条
例》的规定 ，按时 、如实地填报普
查表。 任何单位和个人不得虚报、
瞒报、拒报、迟报，不得伪造、篡改
普查数据。

做好医疗保障
确保运动会圆满举行

������本报讯 （记者 郑伟元） 医疗保
障，是每个赛事重中之重的大事。 为
确保周口市第四届市直机关职工运

动会圆满举办， 市卫生健康委围绕
运动会医疗保障任务开展了一系列

工作。
据介绍， 市卫生健康委根据历

届市直机关职工运动会医疗保障工

作经验， 结合此次运动会设置比赛
项目特点，从 3 所医院选派 18 名责
任心强、 保障经验丰富的医护人员
负责医疗保障工作。开幕式当日有 6
名医护人员在现场提供医疗保障 ，

每个比赛日均有 3 名医护人员在赛
场提供医疗保障。 同时，在开幕式现
场及比赛场馆派驻救护车，以确保突
发状况下受伤人员能被紧急转运。

2023 市直机关职工运动会医疗
卫生保障工作领导小组成员王鹏表

示， 市卫生健康委党组高度重视此
次医疗保障工作， 通过成立专项工
作领导小组、制订工作方案、择优选
择保障人员及定点救治医院、 充分
做好医疗物资保障等四项措施 ，确
保此次运动会医疗卫生保障工作科

学、有序、高效开展。

充电赋能 以学促教
������本报讯 （记者 卢好亮 通讯员

王献红） 为推进习近平新时代中国
特色社会主义思想主题教育走深走

实， 进一步提升全市党校系统教学
工作整体水平， 为全市干部教育培
训事业内涵式高质量发展聚力赋

能，10 月 27 日上午， 中共中央党校
（国家行政学院）副教育长王成志应
邀为我市党校系统教研和教务管理

人员作主题为“把握教学规律，提高
教学质量”的专题辅导报告。

王成志结合自己多年深耕教学

管理一线的实践经验， 围绕把准教
学目的和要求、 构建课堂教学知识
体系、找准课堂讲授问题、强化学理
阐释、 创新教学方式方法 5 个方面
对如何提高党校教学质量进行了系

统分析和深入阐释。 整场报告内容
翔实、逻辑清晰、分析透彻，为全市
党校系统提高教学质量提供了宝贵

的理论指导和实践经验， 为做好新
时代的传道、授业、解惑工作指明了
路径、明晰了思路、提供了遵循。

参训教师纷纷表示， 本次专题
辅导报告实用性强， 具有很强的针
对性和指导性， 通过此次学习 ，打
开了教学工作思路， 掌握了授课技
巧，进一步增强了“党校教师”身份
的归属感、 责任感和使命感。 在今
后的工作中， 他们将不断深化对党
校教学工作规律的认识， 全面把握
党校教学的政治性、 学理性、 实践
性、 创新性， 切实提高课程开发能
力和水平、 课程讲授方法和技巧 ，
推进教学方式方法创新， 加强学科
支撑、 加快知识转化， 切实把学习
成效转化为推动党校事业高质量

发展的工作思路、 具体举措、 实际
成效， 以昂扬的斗志奋力谱写全市
干部培训事业发展新篇章。

大学生到国槐街打卡。

出门遛狗 请牵紧“文明绳”
□记者 田亚楠

成都近期发生了一起狗咬人事
件，一名两岁的女童在小区内遭到恶
狗撕咬，全身多处被咬伤，肋骨骨折，
肾脏受挫裂伤。 这一事件给我们敲响
了警钟，文明养犬，是每一位养犬人应
负的责任，只有牵好手中的狗绳，系好
“文明绳”，才能让文明不掉“链”。

近年来，越来越多人加入“养宠一
族”。 但随之而来的是，一些养犬人缺

乏文明养犬意识， 引发一系列社会问
题。有些人认为自己养的狗体积小，或
者很温顺，不会对路人造成伤害。殊不
知，有多少事故的发生，就是那些平时
温顺的狗，受外来因素影响突然出口
伤人，最终造成事故的发生。

狗是人类的好朋友，市民在遛狗
时， 必须兼顾他人利益和公共利益，
为宠物狗清理粪便，控制宠物狗不要
乱跑， 这也是对个人文明素质的检
验。同时，一些诸如泰迪的小型狗，容

易被忽视， 可能会被踩踏或碾压；有
些狗在路上撒欢时脱离主人的视线，
容易走丢； 宠物狗在路边误食脏东
西，容易生病。 因此，外出遛狗牵狗
绳，也是对爱犬的保护。

小小的养狗行为，不仅反映个体
的文明素养，更折射出一座城市的文
明程度。 当前，我市“创文”工作进入
关键时期，稳定的治安环境、和谐的
邻里关系、亮丽的市容市貌，都能为
我市营造文明的城市氛围，也会让我

们的生活更加幸福。
近日，我市多地开展不文明养犬

整治工作。 沈丘县明确提出，要在县
域内实现无大型犬烈性犬和无主犬。
作为周口公民，我们应该承担起文明
养犬的责任，不仅要规范自己的养狗
行为，也要监督周围的人。 当看到不
文明养犬的行为时，应该及时制止并
提醒当事人注意文明养狗。 只有这
样， 我们才能共同创造一个和谐、文
明的城市环境。

国槐街早市成周口大学生“网红打卡地”
������本报讯（记者 何晴 文/图）10 月
30 日清晨 6 点， 周口师范学院大二
学生欣欣和室友们起了个大早，打车
来到市中心城区国槐街早市。 “好多
同学都来这打卡了， 趁着上午没课，
我和室友们也来凑个热闹，顺便拍个
短视频记录一下，回去也能跟家人分
享一下我的大学生活。 ”欣欣说。

在大多数人的印象中， 早市是
中老年人的“消费专属地”。 但在市
中心城区的国槐街早市， 周口大学
生竟成了逛早市的“主力军”。 近段
时间 ，许多大学生在抖音 、微博 、微
信等社交平台上分享了自己或 “组
团” 来逛国槐街早市的感受。 一时
间，国槐街成了周口大学生新的“网
红打卡地”。 “走， 上国槐街逛早市
去 ”成了周口大学生之间 “时髦 ”的
约定。

“橘子便宜啦，一块五一斤，不甜
不要钱。 ”“自己家做的西瓜酱豆，都来
尝尝啊。”“粽子、白糖粽子，热嘞。”……
走进国槐街早市，摊贩们的叫卖声此
起彼伏。 “这两天来逛早市的大学生
特别多，特别是周六、周日，一波一波
的像团建一样。 ”卖白糖粽子的阿姨
笑着告诉记者：“他们买东西的时候可
有礼貌了，一口一个‘阿姨、你好’，喜
欢人儿。 ”

“阿姨这个多少钱一斤？ ”“丸子
还热乎吗？ 我们能尝尝吗？ ”6 点 50
分， 炸绿豆丸子的摊位前挤满了大

学生。 摊位老板一边回应着，一边给
顾客称重装袋。 “感觉这里都变成景
点了， 不知道的还以为来成都宽窄
巷子了。 ”“了解这座城市最好的方
式就是来逛逛早市。 ”“我的 vlog（视
频日志）名字都想好了，就叫‘凌晨五
点起 床 来 逛 早 市 是 种 怎 样 的 体

验’。 ” 等待购买绿豆丸子的大学生
打趣道。 记者看到，他们有的拎着一
兜兜水果， 还有的拎着五香烤鸭蛋、
熟花生等特色小吃。

7 点 10 分 ，国槐街早市人流量
明显减少 ， 许多大学生准备回程 。
“今天感受了本地早市的氛围，准备

再去‘怼’碗胡辣汤，配个小油条，美
好的一天就开始了。 ” 一位大学生
说。 “早市是 7 点多结束，我们商户
已形成共识 ， 到点了就自发收摊 、
离场 ，让熙熙攘攘的早市变回整洁
有序的示范街区 。 ”一位水果摊摊
主说。

我市首个田园式电商产业园揭牌
������本报讯 （记者 姬慧洋 乔小纳 实

习生 魏欣）10 月 30 日上午，周口大学
生创业（电商）产业园贾寨园区暨市城
乡一体化示范区田园式电商产业园在

搬口街道贾寨行政村电商直播大楼前

广场隆重揭牌。 这是在乡村振兴大背
景下， 周口农村电商这一新兴业态增
添的又一新动能、新载体，也是我市成
立的首个田园式电商产业园。

据介绍，市城乡一体化示范区田
园式电商产业园是集电子商务、软件
开发 、文化创意 、商贸物流为一体的
电商产业基地。 该项目规划用地面积
200 亩，预计总投资 3.5 亿元，未来全
部建成后， 将成为融农业加工场景、

田园直播场景、 非遗产品展示场景、
小公园直播场景 、 手工艺品直播场
景、农耕直播场景 6 大场景于一体的
沉浸式田园风格直播园区，是促进农
产品 “上网触电 ”，积极开展信息化 、
网络化经营，实现线上线下融合发展
的乡村振兴新引擎，截至目前已累计
投资 2000 余万元， 田园电商综合楼、
电商服务保障运营中心及一墅一品

百万网红直播基地等场景已打造完

毕。 “田园式电商产业园的揭牌，标志
着广大电商从业人员正从 ‘单打独
斗 ’向 ‘抱团取暖 ’转变 ，对于拓展非
遗产品、农副产品的销售渠道具有十
分重要的意义。 ”市城乡一体化示范

区管委会副主任李培华说。
走进电商直播大楼， 琳琅满目的

周口元素商品排列整齐，淮阳泥泥狗、
面粉、红酒等产品应有尽有；远销非洲
的 “纸片香皂”“香氛香皂”“压缩洗衣
片” 让人眼前一亮……这里最方便的
就是直播，每个展位都是一个直播台，
只要装上直播设备就能直接开播。 电
商直播大楼三楼是各大电商直播带货

区， 每个直播室内都有主播在直播带
货，“优惠价！ ”“上链接！ ”等声音不绝
于耳。 周口裕鑫日化有限公司负责人
闫宇航告诉记者：“我们本来在西华生
产销售纸香皂， 得知示范区田园式电
商产业园对入驻企业有优惠帮扶政策

就过来洽谈。 入驻后，真真切切感受到
了示范区真心为企、全力帮扶的态度和
温暖。 ”

为了更好帮助企业入驻发展，市
城乡一体化示范区成立田园式电商

产业园工作专班，为园区入驻企业提
供“一站式”“保姆式”服务，协调解决
入驻企业存在的各类问题，统筹各类
资源， 为园区入驻企业提供便利，保
障企业合法权益。 “入驻企业可以享
受中央 、省 、市针对招引企业出台的
各项优惠政策，我们也将持续按照电
商孵化园强制性指标高标准建设项

目，力争田园式电商产业园达到行业
先进水平。 ”李培华说。 ①7

以项目建设高效推进
检验主题教育成效

淮阳区：

（上接第一版）把项目推进工作摆在
突出位置， 在区委主要领导的示范
带动下，淮阳区紧紧“跟着项目走”，
就 “如何加速推进工业经济高质量
发展”开展大调研，找准了“工业项
目储备不足、质量不高，战略性新兴
项目缺乏，园区基础设施建设滞后”
等发展中的短板。 分包项目领导组
织各项目责任和保障单位主动当好

服务企业和项目建设的 “店小二”，
先后召开项目工作推进会 36 次，及
时解决项目建设中遇到的实际困

难，高标准、高质量、高效率推动项
目建设，确保项目早竣工、早投产 ，
助推项目建设再提速。

以“干 ”为要 ，推动项目提质增
效 。 淮阳牢牢牵住项目建设这个
“牛鼻子”，千方百计抓招商引资和
项目建设，切实把主题教育成效体
现在高效推动项目建设上 ，高质量
推动经济社会发展。 依托 “中国塑
料制品之城 ”平台优势 ，精准制定
招商图谱 ，狠抓以企招商 、节会协
会招商 、外出成功人士招商 ，强化
“五职”领导招商，招商引资工作取
得新成效。 今年以来 ，累计签约新
疆天业节水灌溉项目等亿元以上

项目 37 个，总投资 223.6 亿元。 其
中， 主导产业项目 29 个 ， 总投资
181.6 亿元 ； 战略性新兴产业项目
6 个，总投资 56.1 亿元。围绕“开工
建设、在建重点、竣工投产、智能化
改造、招商引资”五个清单，对重点
项目实行清单化管理 、 项目化推
进、节点化调度、责任化落实，形成
“三个一批”滚动推进的良性循环。

今年， 总投资 933.8 亿元的 247 个
重点项目全部开工 ， 已完成投资
350 亿元，占年度投资计划的 89%。
前九期实施 “三个一批 ” 项目 94
个 ，总投资 567.3 亿元 ，目前已全
部开工 ，“三个一批 ” 签约转开工
率 、开工转投产率 、投产转达效率
均为 100%。坚持要素跟着项目走，
健全多渠道 、多元化 、多方位要素
保障机制 ， 千方百计护航项目建
设。 资金保障方面 ，累计发行专项
债券项目 23 个 ， 发行金额 16.12
亿元，目前 ，新增债券已支出 10 亿
元 ， 支出进度 62.3%， 居全市第 1
位 。 已谋划储备 2024 年专项债项
目 115 个，总投资 613.7 亿元 ，拟申
请债券资金 214.8 亿元。 争取中央
预算内资金 7212 万元 。 组织银企
对接会 28 次 ， 发放企业信贷资金
21.3 亿元 。 土地保障方面 ，大力开
展土地综合整治试点工作 ，为项目
建设挖掘用地指标潜力 ，今年计划
新增土地指标 6895 亩 。 高新区常
态化储备工业用地 500 亩以上 ，达
到“三通一平”等“净地”出让条件，
实现项目签约即落地 、 交地即交
证、拿地即开工。用工保障方面，为
高新区举行人才招聘活动 12 场，累
计向企业输送技能人才 1800 余人，
解决企业用工需求 3600 人。 配套保
障方面，淮阳立足产城融合发展，健
全完善高新区公共配套设施， 累计
帮助 46 家企业解决了用水用电用
气问题 128 个， 新修道路近期可全
部通车， 高新区承载能力将得到进
一步提升。


